

千葉放課後連ニュース No 6

令和元年
8月号

「岐路」～令和の幕開けによせて

千葉放課後連
副会長 田中 哲

7月21日の参議院選挙で重度の障害者お二人が当選し、国会議員として国の政策決定の場に列することとなった。これに対して著名なジャーナリストの多くの方々が自己責任論の立場から批判的ともとれるコメントを疑いもなく発していることに暗澹たる思いだ。最たるものは国会のルールを自分の都合だけで変えようとしている、と言ったものや高額な議員報酬が約束されているのだから介助に要する費用はすべて自己負担するのが筋ではないかと言ったものである。私達障害福祉の世界に身を置くものは障害者差別解消法や、国内法の制定の出発点となった権利条約の立場からこのお二人が自分勝手にルールの変更を求めているのではなく国会の合理的配慮の方が、日本が批准した国際条約やすでに成立している国内法に追いついていないのが実態だという事は容易に理解できる。介助費用については現行法に即して議員報酬から議員活動費を差し引いた可処分所得と純粋な個人収入の額に即して自己負担が生じるのは現実的にはやむを得ないことではありながら、自分の好むと好まざるにかかわらず負っている障害を越えて基本的人権を行使しようとする時に、妨げとなる社会的障壁を乗り越えるために要する介助費用に自己負担を求めないのが現在の障害福祉の方向性であるということを想起することもできるだろう。ところがそうした理解に立った発言があまりにも少ないことに愕然とするばかりだ。私達障害福祉の従事者とは異なり、一般社会にとって障害福祉の問題というものが不明な分野であり、如何になじみの薄い世界の話なのかということを感じ知らされる。

昨年、放課後等デイサービス事業は報酬単価の引き下げという国の政策判断によって大きな影響を被ることになった。単価引き下げの根拠として導入された指標該当区分が発達支援に着目したものでないことは一目瞭然だが、逆の見方をすれば報酬単価を一律に引き下げないためのせめてもの軽減措置ととらえることもできる。要するに障害福祉の中でも障害児の放課後・休日支援は国の予算を行使するための一般社会の合意形成が得られにくい分野なのである。

子どもたちの放課後を地域の日常ととらえるなら、学校や家庭とはまた違った大切な育ちがある。この育ちの意味をどのように検証し発信し社会の理解を得ていったらよいのか、これは難題だが放課後支援に携わる者にとって急務といってよい。国の公費の裏打ちの下に障害を持つ学齢期の子どもたちの成長発達支援を安定的に保障してゆくことができるからである。

この大きな課題の前に、もう既に千葉放課後連は好むと好まざるにかかわらず実際に立たされている。

そこから目をそらすのか、それともそこに目を向けて一歩でも二歩でも前進する努力をするのか、それは私たちひとり一人の行動にかかっているとよい。

臨時総会・研修会のお知らせ

令和元年10月27日(日)10:00～16:00

場所は千葉市(詳細未定)

講師に厚労省障害児・発達障害児支援室

障害児支援専門官鈴木久也様にお越し

頂き新ガイドラインの趣旨等をご講話頂きます。

午後は午前のご講話を踏まえてグループ討議をいたします。

テーマ:放課後・休日活動の現状と課題

子どもたちの地域での育ちを考える

(制度の側面から)

詳細は9月にはいってから

ぜひご参加を!



九十九里マナの家のこども達
浜辺で

事業所紹介

社会福祉法人 大成会 幸町ルーム
 〒286-0028 千葉県成田市幸町403
 放課後等デイサービス 児童発達支援(休止中)
 TEL:0476-37-4119 FAX:0476-37-4109
 http://www.taiseikai-narita.com

＜事業所紹介＞

社会福祉法人大成会は成田市内に現在3つの事業所があり、成田市の北側に「すずらん」南側に「本城ルーム」そして中央にあるのが「幸町ルーム」です。幸町ルームと言えば目と鼻の先に有名な成田山新勝寺があり、季節毎に自然と歴史を感じられる場所で子供たちと向き合いながら支援を行っています。近くにお立ち寄りの際は、是非遊び来て下さい。



成田山公園にて

おでかけスポット紹介

歴史を知ろう 江戸東京博物館！！

所在地 〒130-0015 東京都墨田区横綱1-4-1
 TEL03-3626-9974
 アクセス JR総武線 両国駅西口下車徒歩3分
 都営地下鉄大江戸線両国駅(江戸東京博物館前)A4出口徒歩1分
 休館日 毎週月曜日(月曜日が祝日または振替休日の場合はその翌日)
 営業時間 9:30～17:30(土曜日は9:30～19:30)
 入園料 団体申込事前可能 当日手帳持ち込みで付き添い2名まで入館料無料



東京の歴史を一度に見学できる江戸東京博物館。館内音声ガイドもあり、江戸時代から今現在に至るまでの歴史を知ることができます。雨の日でも駅からすぐそばなのであまり濡れることなく移動可能。昼食場所も3階受付近くに屋根付きの部屋があり、まとめて食べることができます。近くに両国国技館もあり催し物がないときには無料で観覧可能です。休日のちょっとしたお出かけに行くにおススメです。

記: にじと風福祉会 荒木賢太

近くにスカイツリーもあります。隅田川の川風も気持ちいいです。電車代だけで1日遊べます！

役員・在り方検討委員会委員公募

一緒に千葉県の障害児の放課後休日活動の活動をしませんか。日々の事業の中でほんの少し御時間を工面してさらにより良い支援を目指して一緒に！大変なこともあります学びも多いです。ぜひ一緒に
在り方検討委員会委員も引き続き募集中
岐路に立つ千葉放課後連の継続と発展のために

編集後記

みなさまこんにちは！夏も終わりに近づきもうすぐ秋ですね。秋は夏とはまたちがった行楽の季節ならではの楽しみがありますね(*^_^*) もう予定は立てましたでしょうか？私は今、日本で再び人気に火が点いているバンドが来年の年明けに来日し、そのチケットが取れたので気持ちはそれに向けて地味に貯金していく日々となりそうです。山本